

# Une convention d'engagement politique pour la laïcité

## PAYS D'AIX

Le Mouvement associatif Sud Paca et la Fondation du Camp des Milles ont signé mercredi une convention d'engagement politique autour de la formation citoyenne et de la laïcité, dans l'auditorium du Mémorial. Un symbole fort de sens à seulement 4 jours du premier tour de la présidentielle.



Alain Chouraqui et Yannick Gallien signent la convention au Camp des Milles. PHOTO A.L.H.

Le Mouvement associatif de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur a organisé un séminaire autour du thème « la laïcité au cœur du Mouvement associatif » au sein du mémorial de la Fondation du Camp des Milles, mercredi. L'occasion pour les deux institutions de signer une convention d'engagement politique qui a pour objectif d'instaurer un partenariat afin de favoriser la mise en œuvre d'activités de sensibilisation et de formation à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme, les discriminations ou encore les radicalisations.

« Pour réagir à ce qui peut nous arriver dans 4 jours, les citoyens peuvent agir et c'est même essentiel », souligne Alain

Chouraqui, président de la Fondation. « Cette charte qui a été signée s'inscrit dans la perspective d'une réflexion citoyenne de manière à former les personnes qui continueront de faire vivre ce travail contre les engrenages. » Et Yannick Gallien, président du Mouvement associatif Sud Paca de continuer : « Les associations prendront toutes les responsabilités qui incombent à cette signature. Il faut être réaliste et nous devons prendre des positions qui ne soient pas frileuses parce que c'est une forme d'humanisme qui nous rassemble tous ici dans ce lieu chargé d'histoire ».

Un moment important « pour les libertés, la démocratie et la joie de vivre » mais aussi pour la promotion du principe de laïcité dans le monde associatif. « La vie associative c'est un lieu de démocratie de tous les jours, c'est un tremplin vers l'épanouissement des hommes et des femmes et une source du vivre ensemble », souligne Yannick Gallien.

### Agir pour la laïcité

L'occasion également pour Alain Chouraqui de présenter son dernier livre paru chez Acte Sud *Vertige identitaire*. « La mémoire est importante certes mais ce qui l'est davantage c'est de

comprendre que l'on peut revenir à ces mécanismes connus auparavant », explique-t-il. « Nous sommes actuellement sur une ligne de crête et il est possible de basculer très rapidement d'un côté comme de l'autre. » Mais aussi de faire un focus sur deux bouquins qui ont reçu en 2021 le prix République pour la laïcité. À savoir *Vivre libres* et le *Livre géant de la laïcité* de Jean-Michel Aupy, Évelyne Bechtold et Rodrigue Coutouly parus aux éditions Hors Pistes et présentés comme des « outils concrets pour aborder ce sujet et tous ceux qui dérangent ».

A.Lh.